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Niederschrift 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Gemeinderates 

der Gemeinde Bornstedt 
_________________________________________________________ 

 

 
Anwesend: 

Vorsitzender 

Herr Lars Rose  

Mitglieder 
Herr Michael Ahlig  
Herr Jürgen Franke  
Herr Yves Kaczor  
Herr Bernd Rinkleib  
Herr René Sommer  
Herr Gerald Suder  
Herr Reinhard Tunat  
Herr Jörg Weigend  
Herr Torsten Weiland  

Verwaltungsbedienstete 
Frau Sabine Rathmann  
Frau Janka Würzberg  
 
 
Abwesend: 
 
 

Sitzungsdatum: Montag, den 29.11.2021 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende 20:45 Uhr 

Ort, Raum: Schulungsraum der Feuerwehr Bornstedt 
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Protokoll: 
 
 
zu 1 Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden 
 
Der Vorsitzende eröffnete die Sitzung um 19:00 Uhr und begrüßte alle anwesenden Gemeinderäte, 
sowie die Mitarbeiter der Verwaltung. 
 

 
 
 
zu 2 Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und der Be-

schlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende stellte die Ordnungsmäßigkeit der Einladung fest. Mit 10 von 10 Gemeinderäten zu 
Sitzungsbeginn war der Gemeinderat beschlussfähig. 
 

 
 
 
zu 3 Änderungsanträge zur vorliegenden Tagesordnung und Feststellung der Tages-

ordnung 
 
Änderungsanträge zur Tagesordnung lagen nicht vor.  
 
Die Tagesordnung wurde in der vorliegenden Form festgestellt. 
 

 
 
 
zu 4 Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sitzung vom 06.09.2021 
 
Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sitzung wurden nicht geltend gemacht.  
 
Die Niederschrift ist somit genehmigt. 
 

 
 
 
zu 5 Bekanntgabe der Ergebnisse der Beschlussvorlagen des nichtöffentlichen Teiles 

der letzten Sitzung vom 06.09.2021 
 
Im nichtöffentlichen Teil der letzten Sitzung wurden keine Beschlüsse gefasst.  
 
Ein Termin für die Arbeitsgruppe „Gestaltung Friedhof“ konnte Corona bedingt nicht festgelegt wer-
den, die Beratung wird verschoben. 
 
 
 
 
zu 6 Bericht über den Bearbeitungsstand der Beschlüsse und Festlegungen der letzten 

Sitzung vom 06.09.2021 
 
Herr Rose berichtete über folgende Beschlüsse und Festlegungen der letzten Sitzung. 
 
Hundesteuersatzung der Gemeinde Bornstedt 
Vorlage: BOR/BV/024/2021 
Der Beschluss wurde mehrheitlich gefasst. 
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Grundsatzbeschluss zum Projekt "Grüne Lunge Verbandsgemeinde" 
Vorlage: BOR/BV/021/2021 
Der Beschluss wurde einstimmig gefasst. 
 
Festlegung des Wahltages für die Wahl des Bürgermeisters 
Vorlage: BOR/BV/022/2021 
Der Beschluss wurde einstimmig gefasst. 
 
Beschlussfassung über die öffentliche Bekanntmachung der Ausschreibung der Stelle des 
ehrenamtlichen Bürgermeisters 
Vorlage: BOR/BV/023/2021 
Der Beschluss wurde einstimmig gefasst. 
 
 
Öffentlicher Teil 
zu TOP 12 Mitteilungen, Anfragen, Anregungen 
 
Illegaler Müll 
 
Restabholung vom illegal abgelagerten Müll auf dem Hügel nach Schmalzerode hin.  
Die Gemeinderäte kritisierten, dass der Müll nun schon 1 Jahr lang dort liegt. 
 
 Bauverwaltung 

 Die Gemeinderäte beauftragten die Verwaltung nochmals, die Abholung des Mülls beim 
Umweltamt des Landkreises anzuzeigen. 

 
 
Gewässerschau 
 

 Die Gemeinderäte bitten die Verwaltung um das Protokoll dieser Gewässerschau. 

Antwort Bauverwaltung: Herr Püchner 
 
Der Unterhaltungsverband hatte Mitte Oktober mit den Arbeiten am Molkeborn im Ackertal begonnen. 
Leider konnten diese Arbeiten nicht am Stück abgearbeitet werden. Es wurde auch darauf hingewie-
sen, dass der Bachlauf aufgrund der geringen Gewässertiefe immer wieder zu Problemen führen kön-
ne. In solch einem Fall bittet er um Hinweis aus der Gemeinde, damit gehandelt werden kann. In der 
letzten Verbandssitzung des UHV's Helme vom 10.11.2021 wurde bekannt gegeben, dass der Ver-
band mit seinen Pflegearbeiten hinterher hängt und am Aufarbeiten der Probleme ist. Bornstedt stehe 
mit ganz oben auf der Agenda. In Quellnähe wurde mit den Arbeiten begonnen und man ist ein gan-
zes Stück vorangekommen. Der Durchlauf der Überführung stehe allerdings noch aus. Nach neusten 
Informationen, beabsichtigt der UHV nun die Arbeiten im Dezember abgeschlossen zu haben.  
 
Für den UHV ist die Zuwegung nur erschwert möglich, da die Brücke vom Ortskern ins Ackertal für nur 
ca. 2 Tonnen Fahrzeuge ausgelegt ist. Entsprechende Technik an die betroffenen Stellen zu bringen 
ist für den Verband demzufolge mit erhöhtem Aufwand verbunden (Feldweg über Schmalzerode). 
Daher fragt der Verband an, ob zum Beispiel durch eine Gemeinschaftsarbeit, das Lichtraumprofil 
zum Weg nach Blankenheim angegangen werden kann. Der Verband könnte sich vorstellen, sofern 
die Gemeinden selbst keine Technik haben, für einen Tag dies zur Verfügung zu stellen, um das 
Lichtraumprofil herzustellen. Die Beräumung bliebe bei den Gemeinden. Diese Maßnahme muss in 
beiden Gemeinden besprochen werden und im Anschluss koordiniert. 
 

 Die Verwaltung wird um einen Abstimmungstermin mit Herrn Püchner, Herrn Rose, Herrn  
Suder und Herrn Franke zur Wasserschau, insbesondere zu den Problemen der Gewässer in 
der Gemeinde Bornstedt gebeten. 

 
Antwort Bauverwaltung: Herr Püchner 
Hierzu gab es noch keine Rückinfo für einen Terminvorschlag vom Bürgermeister. 
 

 Herr Franke bat hierzu den Termin auf Samstag zu legen. 
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Schneeräumungen 
 
Antwort Bauverwaltung 
Die Gemeinde muss diesbezüglich einen Vertrag mit dem Agrarunternehmen Agriculture GmbH anfer-
tigen, damit diese bei Schneeräumungen versichert sind und die Räumung dann kostenfrei durchfüh-
ren können. 
Ein Mustervertrag wurde von Frau Enke heute zur Sitzung mitgegeben. 
 
 
Grundstücke Bergstraße 
 
Eine Anwohnerversammlung dazu konnte noch nicht stattfinden. 
 
 
zu TOP 13 Mitteilungen, Anfragen, Anregungen 
 
2. Litfaßsäule und Büchertelefonzelle 
 
Die Litfaßsäule aufzufrischen und die Büchertelefonzelle aufstellen werden im Frühjahr 2022 realisiert. 
 
 
4. Verkaufsstelle im Dorf 
 
Frau Renner informiert hierzu: 
Dorfladen / Dorfgemeinschaftsladen 
Prinzipiell ist die Betreibung eines Dorfladens durch die Kommune nicht möglich. Somit bleiben noch 
zwei Varianten: 
 

a) privat  
 
Dem privaten Betreiber kann entsprechend mit der Miete entgegen gekommen werden. Das Unter-
nehmensrisiko bleibt aber bei dem privaten Betreiber. 
 

b) Verein 
 
Zunächst müsste ein Verein gegründet werden. Dieser könnte Fördermittel beantragen (Ministerium 
für Umwelt, Landwirtschaft und Energie, zumindest Förderung bis 2021, 2022 noch nicht bekannt)um 
den Raum auszustatten. Er würde den Dorfladen betreiben. Dies wäre auch gemeinnützig möglich. 
Eine Beratung durch das Finanzamt hierzu ist aber erforderlich.  
Hier könnte die Gemeinde durch Zuschüsse helfen, z.B. Betriebskostenzuschuss oder preiswerte 
Vermietung der Räumlichkeiten.  
Generell zeigen Erfahrungen z.B. aus Deersheim aber, dass sich diese Läden dauerhaft nicht selbst 
tragen.  
 
 
5. BUFDI-Stelle für Strickfrauen  
 
Antwort der Verwaltung: 
Eine Teilezeitstelle mit 30 Wochenstunden wäre möglich. Wobei vorerst das Aufgabengebiet der Ar-
beitsstelle festgelegt werden muss. Weiterhin muss dazu geeignetes Personal gefunden werden. 
 
 
6. Umsetzung Gasvertrag 

 
 Die Gemeinderäte bitten das Bauamt hierzu um einen Ablaufplan. 

 
Herr Henke informiert hierzu: 
Im Konzessionsvertrag sind keine Termine enthalten. 
Nach Rücksprache mit Herrn Thorak ist dies wohl auch nicht üblich. 
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Die Stadtwerke werden das Vorhaben zeitnah entsprechend ihren Möglichkeiten umsetzen, so der 
Stand. 
Der Bürgermeister kann dazu nur selbst den Kontakt zu den Stadtwerken suchen um einen eventuel-
len Zeitplan zu erhalten. 
 
Herrn Thorak informierte hierzu: 
Die SLE wird 2021 die Planungsleistungen erbringen und aller Voraussicht 2022 mit dem Bau begin-
nen. 
Genauere Termine gibt es noch nicht. 
 
 
7. Molkenborn 
 
Gemeinderat fragte nach, ob der Graben vom Molkenborn durch die GSG Helbra gesäubert wird. 
Antwort der Verwaltung:  
Nein, durch UHV. 
 
 
8. Kletterturm 
 
Das Protokoll vom Kletterturm des Spielplatzes leitet der Bürgermeister an Herrn Suder weiter. 
 
 
 
 
zu 7 Informationen zu Eilentscheidungen des Bürgermeisters gem. § 65 (4) KVG LSA 
 
Eilentscheidungen wurden zwischenzeitlich nicht getroffen. 
 

 
 
 
zu 8 Fragestunde der Einwohner 
 
Es waren keine Einwohner anwesend und schriftliche Anfragen lagen nicht vor. 
 

 
 
 
zu 9 Haushaltssatzung der Gemeinde Bornstedt für das Haushaltsjahr 2022 

Vorlage: BOR/BV/025/2021 
 
Frau Würzberg teile ein Austauschblatt (letzte Seite Finanzplan) zum Haushalt 2022 aus und erläu-
terte die Beschlussvorlage. Sie erwähnte auch die Fertigstellung der Jahresabschlüsse 2013 – 2020, 
welche derzeit in der abschließenden Prüfung durch das RPA sind. 
Weiter bezog Sie sich auf die wichtigsten Eckdaten des Haushalts und informierte zum Vorbericht, 
Produktbuch, Ergebnisplan, Teilergebnisplan, Finanzplan, Teilfinanzplan und Stellenplan.  
Notwendige Investitionsmaßnahmen für das Haushaltsjahr 2022 wurden genannt: 
 

- Gemeindestraßen – Straßenbau aus zurückzuhaltender Investitionspauschale bis 2020 
(Kirchbrunnstraße und Abzweig von der Karl-Marx-Straße zur Bauernsteinstraße) 

- Dachsanierung Turnhalle 
- Sanierung Burganlage. 

 
Herr Kaczor erkundigte sich zu den Altschulden der Gemeinde. Frau Würzberg sagte, die Schulden 
sind rückgängig, erreicht durch die in 2021 gewährte Bedarfszuweisungen.  
Für weitere Bedarfszuweisungsbeantragung (ab 2013-2020 nach erfolgter Prüfung der Jahresab-
schlüsse) ist die Friedhofsgebührensatzung neu zu kalkulieren.  
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Herr Ahlig wollte Informationen zum aktuellen Sachstand Klage Kreisumlage. Hierzu antwortete Frau 
Würzberg, dass diese derzeit noch anhängig ist. 
 
Die Gemeinderäte fragten zur Heizungskostenersparnis nach. 

 Die Gebäudeverwaltung wird um eine Auswertung der Kosten für die Kita und Feuer-
wehr gebeten. Ein Richtwert für ein Jahr soll ermittelt werden. 

 
Herr Weiland wollte wissen, warum sich 3 Fahrzeuge im Bestand befinden. Herr Suder antwortete, 
es sind ein Hänger, ein Multicar und der alte Multicar. 
 

Diskussions- bzw. Informationsbedarf bestand nicht weiter. Nachfolgender Beschluss wurde mehrheit-
lich gefasst. 
 

 

Beschluss: 
 
Der Gemeinderat beschließt die Haushaltssatzung der Gemeinde Bornstedt für das Haushalts-
jahr 2022. 
Das Konsolidierungskonzept wird entsprechend fortgeführt. 
 

 

 
Abstimmungsergebnis: 
 

  

anwesend :10  
dafür :9  
dagegen :0  
Enthaltung :1  
Mitwirkungsverbot 
gem. § 33 KVG LSA 

 
:0 

 
 

 
 
 
 
zu 10 Mitteilungen, Anfragen, Anregungen 
 
Vom Bürgermeister wurden folgende Sachverhalte angesprochen: 
 

1. Vandalismus im Dorf 
Die Dachrinne am Geräteraum vom Radsportverein wurde abgetreten.  
Schmierereien wurden an Verkehrsschildern und an der Burg festgestellt, welche dem Ordnungsamt 
und der Polizei angezeigt wurden. Die Schriftzüge wurden auch in Schmalzerode festgestellt. 
Der Mülleiner auf der Burg wurde beschädigt, hierzu soll die Abfallwirtschaft informiert werden. 
Der Mülltourismus nimmt wieder zu, wurde angemerkt. 
 
 

2. Verbrennverbot 
Der Bürgermeister teilte ein Blatt zur Abstimmung der Vorschläge des Landrates, zum Verbrennverbot 
aus. Die Gemeinderäte sprachen Punkt für Punkt durch. Die Auswertung dieser Umfrage soll die Ord-
nungsverwaltung dann an den Landkreis weiterleiten.  
 
 

3. Vertragsentwurf Winterdienst mit Agriculture GmbH  
Wie schon anfangs erwähnt, hat das Bauamt heute zur Sitzung einen Mustervertrag mitgegeben. Der 
Bürgermeister erklärte sich bereit mit Agriculture in Kontakt zu treten. Damit in Ausnahmesituationen 
das Unternehmen den Winterdienst übernehmen kann. Im Gespräch müssen dann auch die betref-
fenden Straßen festgelegt werden, erwähnte er. Mit der Stadt Eisleben besteht auch ein Winterdienst-
vertrag mit dem Unternehmen und eventuell besteht die Möglichkeit einen Vergleich für Bornstedt zu 
verfertigen. 
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4. Hundesteuern 

Die neue Hundesteuersatzung tritt ab 2022 in Kraft. Die Gemeinderäte wollten wissen, wie der aktuel-
le Stand zur Hundeanmeldung ist. Insbesondere, wer hat seine Hunde angemeldet. 
 

 Die Verwaltung wird um eine Auflistung zur Hundesteuer gebeten, welche dem Bürger-
meister zugesendet werden soll. 

 
 
Herr Rinkleib sprach folgenden Sachverhalt an: 
 

5. Messpunkte bei Sklenar 
Herr Rinkleib erkundigte sich zu Messpunkten am Kirchberg / Bergstraße 24 bei Sklenar. Dort war 
eine Firma vor Ort und hat Messungen durchgeführt. 
 

 Die Bauverwaltung wird hierzu um Informationen gebeten. 
 
 
Herr Tunat sprach folgenden Sachverhalt an: 
 

6. Gasleitung 
Herr Tunat fragte zum aktuellen Stand der Verlegung von Gasleitungen im Dorf nach. 
Herr Rose antwortete, die Planung wurde beauftragt und 2022 wird voraussichtlich Baubeginn sein. 
 
 
Herr Suder sprach folgenden Sachverhalt an: 
 

7. Eichenäste an der Kirche 
Herr Suder informierte über die Beschwerde der Busfahrer. An der Kirche hängen die Eichenäste 
über die Straße und die vorbeifahrenden Busse zerkratzen sich die Dächer. 
 

 Die Kirchenverwaltung ist zu informieren, damit die herabhängenden Äste zurückge-
schnitten werden. 

 
Herr Franke sprach folgenden Sachverhalt an: 
 

8. Begehungstermin mit UHV 
Herr Franke bat den Termin mit der UHV, unbedingt auf einen Samstag zu legen. 
Laut Herrn Rose gibt es derzeit noch keinen Terminvorschlag. 
Weiterhin erwähnte Herr Franke, dass am Schloßberg nichts unternommen wurde, wo es aber drin-
gend erforderlich ist. 
 
Der öffentliche Teil der Sitzung wurde geschlossen. 
 
 
 
 
zu 13 Bekanntgabe der Beschlussergebnisse des nichtöffentlichen Teiles der Sitzung 
 
Es wurden keine Beschlüsse im nichtöffentlichen Teil gefasst. 
 
 
 
 
zu 14 Schließung der Sitzung durch den Vorsitzenden 
 
Die Sitzung wurde um 20:45 Uhr durch den Vorsitzenden geschlossen. 
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Lars Rose    Sabine Rathmann 
Vorsitzender    Protokollführer 
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